



COMMISSION DEPARTEMENTALE DE L'ARBITRAGE

PROCES-VERBAL N° 03

Date de la réunion: 15 décembre 2025

Lieu : Stade d'Etoutteville

Président : M. Jonathan ROBERT,

Membres présents : Mme Michèle LE BASTARD, MM. Daniel CHOPART, Dominique DUBAN, , Rémy DUMOULIN, Michel FLEURY, Thierry LAURENT, Romar LAZREG, Antoine LOUET, Pierre LUCAS et Julien SAGEOT (par téléphone)

Membres absents excusés : M. Alexis AUGER, Patrick DUBOC, Madani FERHATI,

Membres absents : MM. Pascal DELAFOSSE et Victor GAILLARD

Invités présents : MM. Laurent DURECU, secrétaire général adjoint au comité de direction du DFSM, Pierre TAVELET Chargé de Mission Citoyenneté et Arbitrage.

Après avoir salué l'assistance, le président de la commission remercie notre invité M. Laurent DURECU qui nous fait l'honneur d'être parmi nous ce soir et l'invite à se présenter.

M. DURECU prend la parole. Il est membre du comité directeur du DFSM, secrétaire adjoint élu en charge de la validation des tournois. Il est également chargé de faire appel au nom du DFSM et chargé des relations avec les prestataires. Il confirme que l'ordre du jour de ce soir nous conduits à aborder des sujets fondamentaux pour l'arbitrage départemental.

Il rappelle que la formation reste un axe prioritaire pour l'ensemble de nos arbitres et que la progression passe par l'apprentissage continu, l'actualisation des connaissances et le maintien des exigences théoriques et physiques.

La section « jeunes » constitue l'avenir de l'arbitrage mais elle doit s'appuyer sur l'expertise et l'exemplarité des arbitres expérimentés dont le rôle de transmission est essentiel.

Enfin, il souligne l'importance du cadre disciplinaire et du respect des convocations, notamment devant les commissions. La présence des arbitres convoqués est indispensable au bon fonctionnement de nos instances et au respect de notre institution.

Le président propose de passer à l'ordre du jour :

* Civilités

Condoléances à la famille et aux proches de :

District de Football de Seine-Maritime
2 rue Bellanger 76190 Yvetot - 0276 52 81 72
Autres coordonnées sur le site internet : <https://dfsm.fff.fr/>



- M. Michel DALANCON arbitre officiel depuis 1994 sur le territoire seinomarin ainsi qu'à son club d'appartenance
- M. Daniel GACOIN, ancien président du District du Calvados, vice-président de la ligue de Basse Normandie et membre du comité exécutif de la FFF.

Une minute de silence est observée en leurs mémoires.

Félicitations à M. Alexandre DUMONTIER, arbitre de D1, ainsi qu'à la maman du petit garçon qu'ils viennent d'accueillir dans leur foyer.

Bon rétablissement à notre collègue M. Mathys LEPRETRE qui a été victime d'un accident de voiture au retour d'un match.

* **Adoption du procès-verbal N°2** du 13 octobre 2025, publié le 16 du même mois.

Pas de remarque sur ce procès-verbal . il est donc adopté à l'unanimité des membres présents.

* **Point sur les tests théoriques et physiques**

Une séance de rattrapage s'est déroulée récemment à Janval où six arbitres étaient présents. Rien a signaler.

Les situations des promotionnels D 2 et des D 1 ont été examinées et des décisions ont été prises.

* **Point sur les observations**

Un point est fait sur les observations passées, en cours et à venir . Tout se passe pour le mieux.

* **Point sur les F. I. A.**

M. TAVELET tient à remercier M. DUBAN pour son aide précieuse dans la gestion des F.I.A. On note cependant moins de stagiaires par session. Trois sessions ont eu lieu dans les secteurs de Dieppe, Rouen et Le Havre et tout s'est bien passé. Il est également prévu d'en faire une les 17,18 et 24 janvier 2026 à Yerville

Nous tenons à remercier FR3 NORMANDIE pour les reportages qui ont été faits sur sa chaîne de télévision sur l'arbitrage en général dans notre district.

* **Point sur la section « jeunes »**

Nous disposons actuellement de 84 arbitres « jeunes » en activités. Quelques uns en difficulté mais surtout un pourcentage encourageant de très bons arbitres. A ce jour, 50 % des observations ont été réalisées.



Toutefois, l'effectif semble un peu faible. Le détail des arbitres « jeunes » par catégories nous est communiqué.

Il semble nécessaire de travailler sur des règles à appliquer car trop d'arbitres ne respectent pas les règles actuelles. Certains avertissent encore de leur indisponibilité la veille de leur match, ce qui pose problème.

* Point sur les désignations

En seniors, tout se passe bien malgré quelques problèmes faciles à résoudre.

Pour les jeunes, MM. Michel FLEURY et Julien SAGEOT sont désormais chargés des désignations chez les jeunes

* Informations générales

Utilisation de 4 cameras à partir de janvier prochain : pour rappel, notre district avait été choisi par la fédération pour cette expérimentation. Toutefois, notre commission émet un avis réservé. En effet, cela va occasionner quelques problèmes notamment des déplacements pour l'arbitre qui devra récupérer et rendre les caméras après utilisation. Cette proposition n'est pas validée par notre commission.

Utilisation du carton Blanc : cela est prévu dans le but de continuer à lutter contre les contestations sur les terrains et contribuer à protéger les arbitres. Les règles relatives à l'attribution du carton blanc sont rappelées. Cette mesure mérite d'être expérimentée et recueille l'unanimité des membres de notre commission. Elle pourra être appliquée chez les jeunes dans un premier temps et ensuite être étendue aux seniors.

* Tour de table

Certains membres interviennent sur des points à préciser, comme la possibilité d'obtenir le livre relatif aux Lois du jeu, la remise de l'écusson etc....

L'ordre du jour étant épousé et plus personne ne sollicitant la parole, la séance est levée à 20 H 30

Le Président de la Commission

M. Robert JONATHAN

La Secrétaire de la Commission

Mme Michèle LE BASTARD